
 卒業生を送る会  

2月２８日（木） 

午前中、高等部が体育館で卒業生を送る会を行いまし

た。卒業生が入場後、全員でサザンカを歌い、爆弾ゲー

ムを行いました。その後、全員で記念撮影をしました。 

休憩をはさんで、３年間の振り返りをスライドを使っ

て行いました。入学間もなくの、まだまだ中学生が抜け

きらない表情から徐々に高校生らしい顔つきになってい

く様子が見て取れ、成長を感じました。またプレゼント

や卒業生の言葉などでは、みんなどこかで寂しさを感じ

ているような様子でした。 

 

 

歴史民俗資料館  

2月２８日（木） 

小学部３年生(準ずる教育課程)が「揖斐川町歴史民俗

資料館」に出掛けました。社会科の「かわってきた人々

のくらし」という単元で、地域の人々が受け継いできた

文化財や伝統行事の様子、生産活動の様子等を見てきま

した。又、事前に質問項目を考え、資料館の方にインタ

ビューしていました。 

子どもにとっては、本物が見れる活きた学習の場とな

るとともに、地域の方と関われる良い機会となりまし

た。 

 

 



   生徒会役員選挙  

2月２８日（木） 

中学部・高等部の生徒会役員選挙がありました。生徒

会長・生徒会副会長などに立候補した生徒たちは、それ

ぞれ自分がやりたいこと。例えばみんなが気持ちよく過

ごせる学校にしたいので、挨拶と掃除がしっかりできる

ように率先して行うことはもちろん、全校児童生徒に呼

び掛けていきたい等、公約を話してくれました。その場

で投開票ということで次年度の役員が決まりました。 

当選した生徒、惜しくも今回落選した生徒といました

が、それぞれの立場で生徒会を盛り上げていってほしい

と思いました。 

 

 

   シェイクアウト訓練 

2月２７日（水） 

防災関連の専門家は「まず低く、頭を守り、動かな

い」ことが、地震によ被害を減らすための最も適切な行

動だということで一致しています。 

これらのことを受け、当校でも年間何回かのシェイク

アウト訓練を行っていますが、昼休みの時間帯に今年度

最後の訓練を抜き打ちで行いました。小学部の子ども達

も落ち着いて先生の指示を聞き、行動に移していまし

た。繰り返しの訓練の成果だと感じました。 

 

 

 



  自力通学  

2月２６日（火） 

最近、中学部の生徒・保護者からの自力通学の練習の

許可願いが目に留まります。自転車という場合もありま

すし、バス、電車といった公共交通機関の場合もありま

すが、将来を考えると早めの自力通学とも思いますし、

ちょっとまだ早いのではと思う時もあります。学部や学

年だけでなく、生徒一人一人の力を見極めなければとも

思っています。また、トラブルに巻き込まれた時のこと

も考えなくてはならず、ちょっと悩ましいところです。 

    

 

 

  校外学習  

2月２５日（月） 

高等部の農園芸班がJAいび川農林畜産物販売所「よっ

てみーな池田」とビバホーム大野店に作業学習の一環と

して校外学習に出掛けました。 

販売されている野菜や花の陳列方法や販売方法、色合

い、種類等を見て回りました。 

また、実際に種や苗を自分たちで選び購入すること

で、作業学習に対する意欲付けにもなりました。 

原材料や消耗品の値段を知ることで、価格設定や流通

の仕組みを知る機会にもなりました。 

 

 

 



ライオンズクラブ・ 

    アクティビティ  

2月２３日（土） 

大垣水都ライオンズクラブ様のご厚意により今年もイ

オンモール大垣にて大垣特別支援学校、海津特別支援学

校、そして当校の３校合同での児童生徒作品発表会並び

に高等部作業製品の販売会を行いました。10時より開会

式のセレモニーがあり大垣特別支援学校の太鼓部のせい

とによる和太鼓の演奏で幕が開きました 

大垣特別支援学校は終日、海津特別支援学校が午前、

当校が午後、販売を行いました。多くのお客様が来ら

れ、生徒にとっても良い体験になりました。 

 

 

 

  合格発表  

2月２１日（木） 

ちょうど1週間前に行われた、平成31年度高等部入学

者選考検査の発表がありました。午前9時、玄関前に合

格者の受検番号が張り出されると、あちこちから歓声が

あがってました。 

また、張り出されたボードをバックに記念写真を撮る

姿もありました。 

いよいよ、次年度の生徒の顔も見えてきて、学年末の

まとめと次年度の準備が交錯する時期になってきたとい

う実感が出てきました。 

 

 

 



学校保健安全委員会   

2月２０日（水） 

午後から内科の西脇先生、眼科の小森先生、学校薬剤

師の塚本先生と木下PTA会長さんにおいでいただき上記

の委員会を行いました。 

今年度保健計画をはじめ、児童生徒の実態、保健室の

利用状況、健康診断の結果、学校環境衛生等について保

健主事、養護教諭から説明し、各校医さん等から指導助

言をいただきました。児童生徒の健康について常にサポ

ートしていただき、本当に感謝の気持ちで一杯です。 

耳鼻咽喉科の高橋先生は欠席、歯科の山下先生は遅れ

て参加していただきました。 

 

 

  先輩と語る会  

        2月１９日（火） 

午後から「高等部先輩と語る会」がありました。 

今年度は、(有)国枝工業株式会社の代表取締役の国

枝豊子様、H27卒業生で国枝工業株式会社に就職したKH

さんとH28卒業で飲食店に就職したTYさんをお迎えし

て、話を聞きました。 

“仕事をするうえで大事なことは？” 

“ストレス解消の方法は？”  

“休みの日の過ごし方は？”等々。 

40を超える生徒の質問に丁寧に答えていただきまし

た。 

 

 



 

 谷汲駅販売   

2月１８日（月） 

今年度最後の谷汲駅販売がありました。今日は風もな

くお日様も顔を出してくれていて、販売会にはうってつ

けの日となりました。 

また今日は、18日ということで旧谷汲駅前の広場で谷

汲踊りもあり、多くのお客様がこられてました。 

谷汲踊の特長は「シナイ」と呼ばれる4mほどもある大

きな扇状のもので鮮やかな模様が施されています。人々

の思いを届けようと、シナイは天に向かって跳ね上がる

様子は圧巻です。是非1度、ご覧ください。 

 

 

  寒い朝   

2月１５日（金） 

比較的暖かな日が続いていましたが、通勤途中の今朝

の気温は－３℃を示していました。今年の最低気温タイ

だと思います。いくら寒いといっても今年は雪も昨年末

(12/29)以来降って(積もって)おらず、大人は随分助か

っています。ただ子ども達にとっては、少し物足りない

冬なのかもしれません。 

運動場を見てみると、寒くても、高等部の生徒達が元

気にソフトボールをやっていました。真っ赤な顔をしな

がらボールを追って走ってました。 



 

高等部入学者選考検査 

 

2月１4日（木） 

平成31年度高等部入学生の選考検査が行われました。

昨年は雪の心配がありましたが、今年は穏やかな天候に

も恵まれ、また受検生の遅刻・欠席もなく無事に予定通

り行うことができました。 

在校生が自宅学習ということと受検生についても緊張

しているため、学校の雰囲気が普段とは全く違う雰囲気

(空気)でした。 

 

テーマ・キャラクター名決定

 

2月１３日（水） 

本日、午後から今年度最後の「創立10周年記念事業準

備委員会」を行い、テーマ及びキャラクター名を決めま

した。 

テーマ：つなぐ～これまでの10年、これからの10年～ 

キャラクター名：いびユリちゃん 



  読み聞かせ  

2月１２日（火） 

お昼休みの時間（13:10～13:30）に、高等部の生徒の

お母さんが来校され、絵本の読み聞かせをしてください

ました。 

本をじっくりと読んでいただくのも良いのですが、今

日はCDの音楽に合わせて体を動かしたり、形当てのよう

なクイズ形式の絵本を見せて下さったり、小学部・中学

部の児童生徒は大喜びでした。 

保護者の方にやっていただいたところに感謝です。 

 

  校外学習  

2月８日（金） 

午中学部２年２組が校外学習で「モレラ岐阜」に出

掛けました。余暇の過ごし方や食事や買い物の仕方と

いうことで、ボウリングやボルダリングを体験し、フ

ードコートで食事をしました。 

ボウリングは何度か経験しているようで何となく雰

囲気は分かっているようでしたが、ボルダリングは初

心者用でも壁の前で何をしてよいか分からずジッとし

ている生徒が何人かいました。東京オリンピックの時

には何とか興味をもって見てほしいものです。 

昼食は、ほとんどの生徒が牛丼、ラーメン、ハンバ

ーガーのどれかを食べていました。 

 

 

 



 

  学校評議員会等  

2月７日（木） 

午後から学校評議員会・学校関係者評価委員会があり

ました。今回は、小学部・中学部の授業を見学していた

だき(小学部は部集会・中学部は委員会活動)、小学部児

童、中学部生徒の今頑張っていること発表を聞いていた

だきました。その後、学校の取り組み、自己評価につい

てのご意見をいただきました。 

自己評価については教育独自の、学校独自の言葉もあ

り分かりにくいというご意見をいただきました。誰にも

分かりやすい表現について考えたいと思いました。 

 

 

 

  一日入学  

2月６日（水） 

午後から小学部並びに中学部の一日入学及び入学者

説明会がありました。 

新入生たちはそれぞれの学部に分かれて授業の体験

をし、保護者の皆様は推奨服や通学のこと、健康安全

面に関すること、すぐメールの登録の仕方や就学奨励

費の書類の書き方等についての説明を受けました。 

当校からの保護者の方でも就学奨励費の書類となる

と久しぶりということもあり、戸惑ってみえました。 

子ども達は元気いっぱいでした。４月以降、楽しみ

です。 

 

 

 



 

 

 

  願書提出   

2月５日（火） 

今日から平成３１年度高等部入学者選考検査の願書の

受付が始まりました。校長室で願書の受付をしました

が、やはり提出される先生も受け取る特別支援学校の担

当者もこの時ばかりは緊張感が漂います。 

話は変わりますが今日の給食はビビンバでした。私自

身は何となく苦手なのですが、小学部の子ども達を含め

当校の児童生徒のほとんどは大好物のようで、いつもの

倍くらいの早さで食べていました。 

 

 

  長距離走  

2月４日（月） 

昨日までの雨が朝方にはやみ、比較的暖かい朝となり

ました。２月から中学部・高等部の体育（保健体育）の

単元が持久走に変わったようで久しぶりに運動場での生

徒の姿を見ました。 

持久走とか長距離走とかマラソンとか色々な呼び方が

ありますが、当校では長距離走と呼んでいます。 

無理のない範囲で・・・でも個々の力に合わせて速さ

でも距離でも挑戦してほしいと思います。 

 

 

 



 

 

 

 全国表彰等  

2月２日（土） 

「平成３０年度 全国健康づくり推進学校表彰」が東

京の日本医師会館大講堂ありました。 

当校も優良校ということで表彰状と記念品をいただき

ました。これもひとえに児童生徒に直接関わる内科・眼

科・耳鼻咽喉科・歯科の校医さん及び薬剤師さんのご指

導の賜だと深く感謝いたします。 

また、この日は浜松で東海地区知的障害教育特別支援

学校のPTA会長さんの会議がありました。研修や情報交

換だけでなく、各県のPTA会長さんと親睦も深められた

ようでした。 

 

 

 

  もう２月  

2月１日（金） 

お正月だ成人式だと言っていたと思っていたら今日か

ら、もう２月に入りました。 

高等部３年生にとっては今日を入れても当校する日は

２０日となりました。やり残しがないように、悔いが残

らないように最後の学校生活を送ってほしいと思いま

す。 

小学部が華厳寺に節分の鬼の見学に行きました。図画

工作でどんな鬼ができるか楽しみです。 

 

 

 


